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COMPTE RENDU 

COMMISSION COHESION  

ET  

SOLIDARITE TERRITORIALE 

Jeudi 5 Novembre 2020 

Participants  
Nom Commune de rattachement PRESENT EXCUSE ABSENT 

 
M. De Smet  
M. Seguin 
Mme Leon  

Mme Vanpevenage  
 Mme Monfort 

 
M. Bonnard 
Mme Molin 

Mme Vandenbrom 
Mme Pinoy 
M. Gobert 

Mme Leheutre 
Mme Picard 
M. Choquet 
Mme Frete 
M. Drouet 

M. Dubrenat 
Mme Liévin 

Mme Lefevre 
M. Van Roekekem 

 
CC2V 
CC2V 
CC2V 

Mélicocq 
Cambronne-lès-Ribécourt  

 
Chiry-Ourscamp 

Chevincourt 
Longueil-Annel 

Machemont 
Marest-Sur-Matz 

Montmacq 
Pimprez 

Le Plessis Brion 
Ribécourt 

Saint-Léger-aux-Bois 
Thourotte 

Tracy-le-Val 
Vandélicourt 

Bailly 

 
X 
X 
X 
X 

Remplacée par 
M. Gérard 
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X 
 

X 
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Compte-rendu de 10 pages    
Ordre du jour :                                 

Accueil Loisirs :      

Présentation du service, bilan 2020  

Relais Assistantes Maternelles : 

Présentation du service, bilan 2020 et actions 2021 
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 Il est disposé sur les tables à chaque membre les fiches de présentation des services animation – loisirs et 

relais assistante maternelle qui ont été distribués lors de l’accueil des nouveaux élus le 10 octobre 2020.   

Animation - Loisirs :      

Rappel et présentation du service par M. Seguin  

• Compétences  

 Définition de la politique communautaire en faveur de l’enfance et la jeunesse 

 Coordination et concertation entre les opérateurs et mutualisation des moyens 

 Gestion et animation des centres de loisirs à l’échelle communautaire au bénéfice de la 

population n’en disposant pas 

 Organisation de séjours pour les 8-15 ans 

• Mission du service  

 Offrir des dispositifs d’accueil aux enfants de 3 à 16 ans pendant les vacances scolaires (sauf 

noël) favorisant les objectifs du projet éducatif de la CC2V   

• L’équipe  

Arnaud Seguin (70%)     Brigitte Dessaux (100 %)     Karine Despinoy (50%)     Christine Desmarest (52 %) et 

92 animateurs qui travaillent au bon fonctionnement du service  

M. Seguin a présenté un bilan chiffré de l’été 2020 avant de développer les informations à retenir de cet 

été. 
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M. Seguin est ensuite revenu sur quelques points importants à retenir de cet été 2020.  

Tout d’abord, les effectifs sont très faibles par rapport à l’année 2019 (-40 %) : au mois de juillet les ALSH 

ont été relativement peu fréquentés alors qu’août est presque équivalent à 2019.  

Les équipes d’encadrement dont la formation est le pilier de la prise en charge des enfants ont dû être 

formées à distance et certains modules ont été spécifiquement préparés pour l’accueil des enfants sur site 

malgré le peu d’informations. 

Les parents quant à eux respectaient plus bien les protocoles d’accueil qui pour la plupart avaient été mis 

place dans les écoles des enfants. 

Pour les plus petits qui étaient déposés devant le stand cc2v, la séparation avec le parent était vraiment un 

moment douloureux car ils découvraient la structure et les animateurs dans des conditions qui favorisent 

l’éloignement physique et qui va à l’encontre de l’accompagnement affectif dont ils ont besoin.   
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THOUROTTE

LONGUEIL ANNEL

CAMBRONNE LES RIBECOURT

MONTMACQ

MELICOCQ

LE PLESSIS BRION

Extérieurs

PIMPREZ

CHIRY OURSCAMP

MACHEMONT

ST LEGER AUX BOIS

CHEVINCOURT

TRACY LE VAL

MAREST SUR MATZ

BAILLY

RIBECOURT DRESLINCOURT

VANDELICOURT

Origine des inscrits 2020
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Les équipes d’encadrement ont elles aussi été en difficulté avec des protocoles qui évoluaient rapidement 

et qu’il fallait réajuster en cas de présence de cas contact.  

Sur l’ensemble de nos six accueils de loisirs et sur toute la période d’été, nous n’avons eu à gérer qu’un cas 

contact et aucune fermeture de centre n’a perturbé l’accueil des enfants.  

Un été compliqué mais relativement satisfaisant malgré des effectifs faibles et l’impossibilité de mettre en 

œuvre notre programmation de séjour pour les 6-12 et les 13-16 ans.  

 

Il est ensuite demandé aux élus leur avis sur la programmation de séjours en 2021. 

Après une brève explication de la programmation 2020 annulée, M. Seguin soumet l’idée de proposer en 

2021 les séjours déprogrammés en 2020.  

M. Drouet explique qu’il serait préférable d’engager une programmation plus locale et facile à mettre en 

œuvre.  

M. Seguin explique que les ados avaient de nombreuses fois disposés d’une programmation d’activités 

locales (comme l’été des jeunes) et qui avait été arrêtée faute de participants. 

Pour l’accueil de 6-12 ans en séjour, il faut différents agréments et une capacité d’accueil de 55 personnes 

(enfants et encadrants) cela n’est pas possible sur le territoire et même si nous nous obligeons à avoir un 

maximum de deux heures de route, le nombre de sites pouvant nous accueillir est très faible et limite 

énormément nos choix.   

M. Dubrenat interpelle alors la commission sur la capacité du service à mettre en œuvre des séjours de 

types scoutisme pour avoir plus d’autonomie. 

M. Seguin explique que cette règlementation est bien spécifique et qu’il ne dispose pas d’animateurs 

suffisamment qualifiés pour la mise en place de ce type de séjours.  

Pour la majorité des membres de la commission, il est important de maintenir la programmation prévue et 

d’ajuster selon les modalités d’accueil de l’été 2021. En attendant, le service entreprend les démarches de 

réservation de séjours.  

  AVIS FAVORABLE DE LA COMMISSION POUR LA MISE EN PLACE DE SEJOURS EN 2021 

SELON LES MODALITES DU MOMENT.  
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• Demande d’avis aux membres de la commission  

• Modification du règlement intérieur : 

 Mise à jour des conditions générales d’inscriptions  

AVIS FAVORABLE DE LA COMMISSION POUR LA MISE A JOUR DU REGLEMENT INTERIEUR  

• Modification du barème : 

 Suppression des régimes particuliers  

 Budget 2021  

AVIS FAVORABLE DE LA COMMISSION POUR LA MODIFICAITON DU BAREME   

Pour la préparation budgétaire, il est expliqué aux élus que l’exercice s’articulera sur la base des 

financements de l’année 2019 : 

Report des budgets + augmentation des effectifs avec l’ajout des ALSH de l’été de Thourotte qui en 2019 

n’avaient pas encore été transférés. 

Une augmentation des coûts liés aux achats de protections individuelles dues au COVID-19 aura également 

un impact sur le budget.  
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Relais Assistantes Maternelles :      

Rappel et présentation du service par Mme Léon : 

• Compétences  

 Informer les familles et les professionnels de la petite enfance  

 Offrir un cadre de rencontres et d’échanges professionnels 

• L’équipe 

 Alexandra Léon  

 Audrey Taboulot 

 Karine Despinoy (50 %) 

Mme Léon a présenté le bilan 2020 du RAM : 

 

 

 



8 
 

8 
 

 

Demande des parents : 
 

 92 familles différentes ont été en recherche d’un mode d’accueil en 2020 pour le moment. 
 
 
Les temps d’accueil collectifs (TAC), fêtes et événements : 

 

 

Mme Léon précise que les TAC ont très bien fonctionné en 2020 pour ceux qui ont été mis en place. 
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Soirées Thématiques : 

 

Formations professionnelles 
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Planning des actions du dernier trimestre 2020 : 

 

Mme Léon informe que ce planning a été envoyé à tous les parents et les assistantes maternelles par 

courrier ou par mail et que cette année, le plus gros du travail a été la gestion des annulations.  

Perspectives pour l’année 2021 : 

La perspective principale du service sera de former le plus possible d’assistantes maternelles au  SST. Cette 

formation est importante et primordiale pour assurer la prise en charge des enfants et intervenir 

efficacement lors d’une urgence domestique avec des enfants. 

  


